

Desempleo: Prevén que tasa septiembre-noviembre tocaría niveles no vistos desde 2010

Lunes, 30 de Diciembre de 2019 - Id nota:897571

Medio : El Sur Concepción
 Sección : Economía y Negocios
 Valor publicitario estimado : \$2185750.-
 Página : 10
 Tamaño : 25 x 35

[Ver completa en la web](#)

El INE entregará mañana los resultados sobre la tasa de desocupación que incluye parte de la crisis social.

POR REDACCIÓN ECONOMÍA
 economia@diarielsur.cl

Existe excepción respecto a lo que dirá el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) que dirá el INE mañana, día en que dará cuenta de las cifras de desempleo referentes al trimestre septiembre-noviembre. Si bien esta medición aún no alcanza a abarcar tres meses seguidos tras el estallido, sí se espera que sea un indicador robusto respecto a cómo la situación del país ha golpeado el empleo, sobre todo porque contemplará el mes de noviembre, el único que ha transcurrido en su totalidad en escenario de crisis.

Despidos y pronóstico del Banco Central De todas formas, ya hay algunos cálculos y previsiones que han permitido cuantificar en parte el impacto al empleo que ha significado la crisis social. Por ejemplo, en la semana la Dirección del Trabajo dio a conocer un balance sobre los despidos "por necesidad de la empresa" que se han concretado entre el 18 de octubre y el 20 de diciembre-este último mes no estará contemplado en la cifras que revelará el INE el martes. Durante el mencionado período, se ha registrado un total de 140.371 despidos por dicha causal. Y solo en las tres primeras semanas de diciembre, se concretaron 65.577 de este tipo de desvinculaciones, versus las 62 mil en todo noviembre.

En tanto, a inicios de este mes, cuando el Banco Central presentó su último informe de Política Monetaria (IPoM) del año, el ente rector anticipó que "de mantenerse la relación histórica entre la demanda de trabajo y la actividad, y de no producirse cambios significativos por el lado de la oferta, la tasa de desempleo podría superar el 10% a inicios de 2020".

DESDE 2010

Expertos comentaron a Emol dicen que es probable que suceda, pero no creen que ese 10% se refleje en los resultados que arrojará el INE. Si algunos prevén que el trimestre septiembre-noviembre podría alcanzar registros en torno al 9%, número no visto desde mediados de 2010, y que aque-

EXPERTOS ANALIZAN SITUACIÓN DEL COMPLEJO PERIODO

Desempleo: Prevén que tasa septiembre-noviembre tocaría niveles no vistos desde 2010



Los efectos del contexto que está viviendo el país debieran verse con mayor fuerza reflejados en los trimestres móviles sucesivos, según INE.

Exsubsecretario de Economía Tomás Flores estima que la cifra de septiembre-noviembre no será tan alta, pero en enero-marzo 2020 será de 10%.

llo podría aumentar a partir de diciembre. "Estoy esperando una aproximación paulatina hacia diciembre a un desempleo del 10%, pero en noviembre podríamos estar un poco más abajo, entre 9% y 9,5%", señaló el economista y académico de la U. de Chile, Alejandro Alarcón. Sobre cómo estará el empleo en los primeros meses de 2020, Alarcón expuso que en

ese sentido "diciembre será clave", ya que dependerá "mucho del Imacec y actividad en general". "Si volvemos a tener cifras muy malas en diciembre, ahí va a haber un impacto en el primer trimestre del próximo año y, por ende, va a ser clara la posibilidad de recesión y ahí podríamos subir a poco más de 10% de desempleo, 11% o quizás 12% de

desempleo", dijo. Mientras que el director del centro de Estudios en Economía y Negocios de la U. del Desarrollo, Cristián Echeverría, pronosticó que el desempleo durante el trimestre móvil septiembre-noviembre se ubicaría en una cifra cercana al 9%. Por su parte, el ex subsecretario de Economía, Tomás Flores, fue más cauto, espera que "el año pasado a igual fecha fue de 6,8%". Por último, Flores señaló que "en el trimestre enero-marzo de 2020, es posible que el desempleo se sitúe en torno al 10%".

9%

estiman algunos expertos que será la cifra de desempleo del trimestre sept-noviembre.